

# HERALDO DE TARRAGONA

BIBLIOTECA PÚBLICA PROVINCIAL TARRAGONA

Año IV-N.º 864

Jueves 4 Enero 1906  
Redacción Unión, 17, calle de la Administración, núm. 54 imprenta  
PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN  
En el extranjero, a domicilio, por el resto de la año: 5 pesetas trimestre  
Número suelto 10 céntimos  
Anuncios, comunicados y esquelas: 10 céntimos a precio de correo común.  
La correspondencia al director, no se devuelve y los originales no se devuelven.

Diario político, órgano del Partido liberal conservador de la provincia

## CRISIS PRESIDENCIAL

El móvil verdadero

Claro es que no entramos ni salimos nosotros en el pleito de los liberales de Córdoba alrededor de la alcaldía de aquella capital. Mientras esté en las manos del Gobierno la designación de los alcaldes, es indudablemente lo menos perturbador el que se reserve al diputado monárquico del distrito la propuesta de quien haya de ocupar la alcaldía. Eso hizo el Gabinete conservador que hubo de nombrar los alcaldes para el bienio de 1904-1905, y esto ha hecho, con pocas excepciones, lamentables, el actual Gabinete liberal. Producíase en Córdoba la dificultad porque eran diputados ahora por aquella circunscripción el marqués de la Vega de Armijo y el señor Barroso, que vienen de antiguo luchando por la supremacía política en aquella capital. El señor Barroso tiene mayoría en el Ayuntamiento por sus inteligencias con otros partidos monárquicos; es el suyo el grupo liberal más numeroso de la capital; la ha representado siempre en Cortes, mientras el marqués de la Vega de Armijo ha ostentado la representación de otros distritos. Habida cuenta de todo esto, el Gobierno ha decidido el pleito en favor del subsecretario de Gracia y Justicia.

Y el presidente del Congreso ha puesto el grito en el cielo y ha planteado el irrevocable propósito de dimitir, constituyendo el suceso un verdadero rompimiento, en el que es lo más curioso que el marqués de la Vega de Armijo reserva sus mayores enojos no para el Gabinete actual, sino para el señor Montero Ríos.

Lamentable es todo rompimiento; lamentabilísimo que en estos tiempos, en que tan menesterosos nos hallamos de grandes ejemplos venidos de lo alto, se provoque un conflicto de esta clase, no por ideas contradictorias ni por criterios opuestos en problemas de gobierno, sino por el nombramiento de un alcalde. Aún teniéndonos el señor marqués de la Vega de Armijo acostumbrados a romper la unidad de su partido por razones de esta clase—ejemplo, lo ocurrido con el nombramiento de administrador de Correos de Córdoba—no deja de ser deplorable que el ilustre prócer aparezca ante la opinión movido de tan menudas aspiraciones.

Pero con toda sinceridad, y seguros de que no quebrantamos con ello respeto alguno, creemos que, lamentando el motivo, se debe celebrar esa dimi-

sión. El señor marqués de la Vega de Armijo es persona de grandes merecimientos, y ha ocupado con honor la presidencia del Congreso en otras ocasiones; pero, ¿será menoscabar el respeto que se debe a su historia el decir en público lo que todo el mundo dice en privado, a saber: que no está ya el señor marqués en condiciones de ser el mejor presidente para un Congreso como el actual?

Cuando la mayoría escasea, y no son precisamente el respeto ni la disciplina lo que impera en la Cámara; cuando abundan en ésta hombres jóvenes, en dos ó tres generaciones posteriores al señor marqués de la Vega de Armijo, é ignorantes, por consiguiente, de sus históricos prestigios, ¿será mucho decir el asegurar que para la situación liberal y para el país convendría ahora otro presidente que, inspirándose en lo que fué el señor marqués, fuese ahora lo que ya aquél no puede ser?

En el período de Cortes que acaba de terminar ha habido momentos en que ha estado a punto de ocurrir un serio conflicto, que sólo se ha salvado por la patriótica continencia que a todos imponían las circunstancias. Hay matices que escapan ya a los ojos fatigados del ilustre anciano, y desde una presidencia es menester percibirlo todo, y aún adivinarlo. Si con eso y con todo suelen llegar los conflictos, ¿qué será cuando el presidente no va delante de su misma posibilidad?

Interesa al país que el actual Gobierno se consolide en el Poder, y esto no puede ser sino a condición de que ese Gobierno realice una obra difícil, acometiendo problemas graves. Pues para esto necesita el Gobierno que haya en la presidencia del Congreso un hombre identificado con él ansioso, de sus glorias y capaz de colaborar en su conquista. La experiencia de los pasados tres meses enseña que no es ese hombre, que no puede serlo ya, precisamente en fuerza de haberlo sido durante muchos lustros, el señor marqués de la Vega de Armijo.

De aquí que nosotros creamos que, siendo muy de lamentar el móvil, es muy de aplaudir la resolución. Acaso esta realidad de las cosas sea quien la dicta al gran patriotismo del marqués de la Vega de Armijo, aunque por extraña coquetería, para evitar alabanzas que mortificarían su modestia, invoque como justificación menudos agravios por una pequeña credencial de alcalde.

1905

## UN AÑO HISTÓRICO

Fecundo en acontecimientos históricos

cos ha sido el año 1905; año esencialmente histórico, que ha visto cambios y sucesos llamados a influir grandemente en los destinos de la Humanidad y a ser citados como memorables por la Historia futura. En ese año que acaba de terminar acabó la guerra ruso-japonesa y se firmaron en Portsmouth las paces, por mediación de los Estados Unidos. La revolución rusa es allí con proporciones tales, que amenazan la unidad del Imperio de los Zares y nos le presentan a un paso de la completa anarquía. Se consumó pacíficamente la separación entre Suecia y Noruega, caso nuevo en la Historia. Se firmó el nuevo tratado de alianza anglo-japonés, que da a los aliados la hegemonía en Asia. Cayó Combes, y bajo su sucesor Rouvier se consumó la separación entre la Iglesia y el Estado en Francia. El tratado anglo-francés sobre Marruecos tropezó con el teatral Quos ego del Kaiser alemán en Tánger. El partido conservador inglés cedió el puesto a los liberales, que estrenan ahora un presidente nuevo, sir Campbell-Bannerman, fiel a las tradiciones de Gladstone, pero que, sin embargo, se ha visto obligado a formar un Ministerio en que predominan los liberales imperialistas.

Estos acontecimientos políticos y estos sucesos históricos exigían comentarios mucho más extensos de los que podemos consagrarles en esta breve reseña. Elijamos de ellos los más salientes, que aún nos ofrecerán por sí solos materia sobrada para estas líneas. La terminación de la guerra ruso-japonesa y la revolución rusa son, entre aquellos hechos, los que parecen llamados a ejercer mayor influencia en los destinos de la Humanidad. El uno representa la aparición de un nuevo poder en el mundo, y es un paso más en la corriente descentralizadora que va sacando de Europa la exclusividad que tenía desde que decayó el Imperio turco, y mañana, en un mañana sin duda remoto, la despojará acaso totalmente de su hegemonía.

El otro hecho demuestra que se equivocó grandemente Napoleón en su célebre profecía de que un siglo después de cuando él hablaba, Europa sería republicana ó cosaca. Al empezar el siglo XX Europa no es republicana y Rusia, vencida por mar y tierra por un lejano pueblo asiático, es presa de una revolución que amenaza disolverla.

El año 1905 ha visto los grandes hechos militares que consumaron la derrota rusa en la guerra con el Japón. El 2 de Enero se firmaba, después de uno de los sitios más sangrientos, más porfiados y de más vastas operaciones bélicas que recu rda la Historia, la capitulación de Puerto Arturo, el que se juzgó ser baluarte inexpugnable de la Potencia moscovita en el Extremo Oriente. La sangre de más de 100.000 hombres de ambos Ejércitos beligerantes había regado las líneas exteriores, los reductos y las casamatas, antes de que el general Nogi penetrase vencedor, en la imponente fortaleza. La poliorcética agotó todos los recursos y todos los adelantos del arte militar en la expugnación de

Puerto Arturo, mostrándose como en otros hechos de esta misma guerra, cuán falibles eran las inducciones de Japón de Bloch sobre las guerras futuras. La guerra y la victoria siguen siendo posibles a pesar del progreso de las armas modernas, y la superioridad de la defensiva resulta, una vez más, relutada.

Tres meses después, el 10 de Marzo, entraba victorioso en Mukden el mariscal Oyama, después de la mayor batalla de la guerra; y una de las mayores que recuerda la historia militar del mundo. A los 25.000 prisioneros rusos de Puerto Arturo fueron a reunirse en los depósitos japoneses más de 40.000 de la batalla de Mukden. Dos meses después, el 27 de Mayo, se da la batalla naval de Tsushima. La escuadra de Rodjetsvenski es aniquilada. Unos buques se rinden, otros son echados a pique sólo unos pocos se escapan; para ser mensajeros del desastre. Desde Navarino no se recuerda una derrota naval semejante. El Nelson japonés llaman los ingleses al almirante Togo, y el recuerdo del gran marino británico no empequeñece la figura del vencedor de Tsushima.

Llega la paz. Y esa paz, de cuyas negociaciones toman la iniciativa los Estados Unidos, otra gran Potencia nueva, otro de los celosos mundiales, ¿qué significa? Aunque los japoneses, ansiosos de poner término a la guerra por motivos económicos, renuncian a la indemnización; aunque Rusia persista altivamente en la ficción de no considerarse vencida, el hecho es que pierde cuanto había adquirido en los últimos años en Asia, Puerto Arturo y la península de Liaotung, la Mandchuria, la influencia en Corea; el hecho es que sus banderas han tenido que retroceder constantemente ante el rojo sol estrellado del Japón; que sus escuadras están en el fondo del mar ó cautivas sus fortalezas asiáticas tomadas, sus generales derrotados uno tras otro por los soldados amarillos, a quienes, antes de la guerra, llamaban despreciativamente monos. Y esa paz, que muchos creían imposible sin que antes alguna victoria parcial de Rusia la hiciera menos humillante, señala una fecha en la historia del mundo: un pueblo del Extremo Oriente ha vencido a una gran Potencia europea, que asustaba con su mole a los poderosos de la tierra.

Y aun Rusia puede felicitarse de haber ajustado a tiempo las paces de Portsmouth. Apremiaran menos las exigencias económicas de los japoneses; fueran menos hábiles ó menos traiceros los pleni-potenciarios rusos; prolongárase unos cuantos meses la guerra, y el estallido de la revolución la hubiese dejado casi á merced del vencedor. El Ejército ruso de Asia, indisciplinado en Vladivostok y en Kharbin, mal hubiera podido resistir á las huestes de Oyama.

Esa revolución rusa, que la distancia y la manera de ser de aquella sociedad nos presentan envuelta en un cúmulo de informaciones fantásticas, mudables, á veces absurdas, al través de las cuales se transparenta un tremendo drama histórico, es otro suceso mundial. Por una de esas reacciones violentas que sustituyen

á un régimen de omnipotencia del Poder público, un estado de anarquía y licencia sin límites, en la revolución rusa parecen haberse fundido todos los fermentos revolucionarios.

¿Cuál será el fin de esta angustiosa crisis? Difícil es predecirlo; pero de estos hechos, que son los más salientes del año se desprende una severa lección histórica: que los poderes fundados exclusivamente en la fuerza son deleznable y pasajeros, como el coloso de pies de barro, que en la sede de un gran poder antiguo, de esa clase, vió en sueños el profeta Daniel.

Locales y generales

Según estaba anunciado ayer mañana tuvieron lugar en la Catedral Basílica las exequias fúnebres por el alma del muy ilustre canónigo D. Pablo Ayala Lopez, costeadas, por el Cabildo que asistió en pleno á dicho acto así como varios amigos y relaciones del finado.

(Q. D. G. G.)

Dice un colega de Barcelona que por conducto autorizado se le dice que el general don Vicente de Martitegui haya sido nunca republicano, como quiere dar á entender Felipe en una carta de Madrid que insertó anoche La Publicidad, añadiéndose que el digno general del cuarto cuerpo de ejército no ha estado ni está afiliado á fracción política alguna, á pesar de haber desempeñado dos veces la cartera de Guerra y otros elevados puestos de confianza.

Dicho general permaneció en Cuba todo el tiempo que los republicanos rigieron los destinos del país.

En la Aduana de esta ciudad existen una vacante de escribiente y otro de mozo de faena que han de proverse en sargentos ó licenciados del ejército.

Según dice un periódico, los conservadores de Vich han teleografiado al ministro de la Gobernación rogándole que anule el nombramiento de alcalde de aquella localidad otorgado á favor de don Florencio de Riera, porque según ellos, dicho señor es afecto á los regionalistas.

Durante el presente mes los contadores municipales deberán elevar á la Dirección general de Administración, por conducto del contador de fondos provinciales, una memoria explicativa del estado económico de los Ayuntamientos respectivos.

Desde el día de ayer hasta el 20 del actual deben permanecer expuestas al público en las Casas Consistoriales las listas de los señores que componen los nuevos Ayuntamientos más el cuádrulo de vecinos mayores contribuyentes con derecho á votar los compromisarios para senadores.

Se ha concedido el ingreso en el instituto de carabineros con destino á la Comandancia de esta provincia á Joaquin Sospedra Arnau.

Se nos solicita la inserción del siguiente suelto:

Al objeto de introducir importantes reformas en la información local, política, literaria y telegráfica de La Justicia, á cuyo fin se aumentará el personal de

Redacción y se formalizará contrato con una acreditada Agencia informadora, se suspende la publicación del citado periódico por una breve temporada, haciendo su reaparición, probablemente, en primer de Abril próximo, ó sea al dar comienzo el segundo trimestre del corriente año.

No dudando que con la reforma de La Justicia quedarán satisfechos los apreciables abonados que hasta el presente han venido favoreciendo dicha publicación, se despide con un hasta luego!

La Redacción de La Justicia.

La Junta de Obras del Puerto publica un anuncio de concurso aprobado por Real orden de 29 de Noviembre del corriente año, el proyecto de suministro é instalación por contrata, mediante concurso público, de una báscula en el muelle de Costa de este puerto, esta Junta ha acordado anunciar el concurso que se celebrará con sujeción al Real decreto de 5 de Octubre de 1883 y señalar el día 31 de Enero de 1906, á las diez y siete horas, para la apertura de los pliegos que contengan las proposiciones.

El Instituto Geográfico Estadístico de esta provincia publica una circular dirigida á los Ayuntamientos previniéndoles que necesitan conocer la Dirección general con la debida oportunidad todas las variaciones que hayan ocurrido en la manera de ser de los Ayuntamientos durante el segundo semestre del año actual, los Sres. Alcaldes de esta provincia remitirán en el plazo de seis días un oficio en que se expresan dichas variaciones, y son las siguientes:

- 1.º Ayuntamientos de que se hayan segregado entidades de población, expresando el nombre de éstas y el de los Ayuntamientos á que fueran agregadas.
2.º Cambios de capitalidad en los distritos municipales.
3.º Cambios de categoría en las poblaciones.
4.º Cambios ó modificaciones en el nombre con que se designan los Ayuntamientos.

El reparto de las alcaldías de Real orden escribe El Imparcial, que ha sido el último acto político del año 1905, dejará memoria, y no por cierto grata, en el ánimo de los observadores de estas desdichadas contiendas.

Es verdad; después de la conducta observada por los liberales en las elecciones, lo que ahora han hecho confirma el retroceso que en las costumbres políticas significa la actual situación.

Lástima de esfuerzos y de sacrificios que realizan los conservadores cuando pasan por el Poder, para que luego los liberales lo echen todo á rodar en un día!

Varios colegas tienen abiertas sus columnas á amplia y luminosa discusión del tema planteado acerca de la jurisdicción de Guerra en los delitos contra el Ejército cometidos por medio de la imprenta. Ha de ser halagüeño para los militares, y es consolador para todos, que al través de todas las opiniones y de la erudición en que algunas se sustentan, resplandece una completa unanimidad en el amor á las instituciones militares y en el celo por sus prestigios.

No se puede decir que haya ni asomos de opinión antimilitarista en un país donde de tal modo se produce la Preusa en cuestión semejante, y acaso este hecho dé resuelto el problema que ahora se debate, frente á los excesos vituperables de algún periódico que dió origen al actual planteamiento de aquel tema.

No hay quien no desee en la cuestión lo mejor y más eficaz para la defensa de la integridad de la Patria y del honor del Ejército.

En la iglesia del Carmen se obsequiará al milagroso Niño de Praga con un solemne tríduo que tendrá lugar los días 4, 5 y 6 del actual. En los dos primeros, á las cinco de la tarde, habrá coronilla cantada, oraciones del Tríduo, sermón por el R. P. José de San Juan de la Cruz adoración, villancicos, consagración é imposición de medallas á los nuevos congregantes que lo soliciten del P. Director.

El día 6, fiesta principal, habrá Comunion general á las siete y media, oficio solemne á las nueve y media y por la tarde, á las cuatro y media, coronilla cantada á quinteto, por la capilla del señor Gols, sermón por el mismo orador, procesión de niños y niñas con la imagen del Niño, por delante del templo, villancicos y consagración.

Se aplica de un modo especial la asistencia de los niños á estos cultos así como que los padres de familia inscriban á sus hijos en la congregación establecida en dicha iglesia.

En el nombramiento de alcalde ha sucedido ahora cosa análoga á lo que aconteció hace cuatro años, precisamente mandando también los liberales. La lucha entre el señor marqués de Mariana y el señor Cañellas, fué causa de que el gobierno dejara la elección al Ayuntamiento, con la condición de que ambos jefes habían de influir con los concejales de sus bandos respectivos para que se eligiese un monárquico. Más el señor Cañellas, viendo que la elección había de recaer á favor de uno del bando contrario, antes que consentir se coaligó con los catalanistas y republicanos y juntos votaron al señor Pallarés. Ahora el Ministro se ha percatado y antes de abandonar en absoluto su derecho ha explorado el terreno y ante la seguridad de que iba á suceder lo mismo que, antaño nombró á última hora, alcalde de R. O. á D. Manuel Cuchí cuya designación ha sido en general bien acogida en esta ciudad por las favorables circunstancias que concurren en el agraciado.

En Tortosa, lo mismo que en este capital, en la elección de tenientes de alcalde y de síndicos, no se obtuvo mayoría abso u to de votos, cuyos cargos serán desempeñados interinamente hasta nueva votación.

Anoche se reunió en el despacho del señor gobernador civil de la provincia para su constitución, los señores que componen la Junta provincial de protección á la infancia, nombrándose una comisión ejecutiva compuesta de los señores Cereceda, Baradat, Vendrell Ferrer, Pelegrí, Bargalló y representante del Excmo. é Ilmo. señor Arzobispo, que tendrá el carácter de Junta local.

Ha sido jubilado el cartero de primera clase de esta Administración principal D. Francisco Icart, ascendiendo en su vacante D. Andrés Valls y en la de éste el supernumerario sin sueldo don José Punyet.

Esta noche celebrará su beneficio en el teatro Principal, la aplaudida tiple doña Manolita Silles, est enándose en dicha función la renombrada zarzuela "El contrabando".

Auguramos á la beneficiada una buena entrada y muchos regalos.

Se ha dispuesto que quede prohibida la pesca y venta de los mejillones "musculos", desde 1.º de Enero á 30 de Junio, ambos inclusive, por el lapso que á la vedá de aquel marisco corresponde.

Los contraventores de esta disposición serán multados en 25 hasta 100 pesetas por primera vez, y con el doble si reincidieren, reintegrándose al mar el marisco que fuere decomisado.

Hoy debe dar un concierto en el teatro Fortuny de Reus el jovencito polaco y notabilísimo pianista Miecio Horszowski, que dentro pocos días tendremos el gusto de escucharle en el Ateneo de la Clase Obrera de esta capital.

Por la Delegación de Hacienda se han ordenado para el día 4 los siguientes señalamientos de pago:

Table with 2 columns: Depositario Pagador, Pesetas. Entry: 12.539'09

Boletín Oficial

R. O. circular del ministerio de la Gobernación, concediendo sin limitaciones á los vapores de la sociedad de Navegación "A. Folch y C." la consideración de "vapores-correos" y disfruten de los privilegios y ventajas concedidas á estos siempre que lleven gratuitamente correspondencia á bordo, en cuyo caso ostentarán como distintivo el gallardete de "Correos".

El Instituto agrícola Catalán de San Isidro publica un concurso para el año 1906 destinados á recompensar las virtudes y actos meritorios de la clase labriega.

Convocatoria á oposiciones para plazas de oficiales Medicos alumnos.

Distribución de fondos para satisfacer las obligaciones del municipio de Tortosa de mes de Diciembre último, que importan 29.400 pesetas.

El Ayuntamiento de Ciurana pone de manifiesto la matrícula industrial para el presente año. El de Conesa el padrón de cédulas personales. El de Arboli anuncia el extravío de la cédula personal de 9.ª clase, número 222 expedida en 23 de Abril último al vecino de dicho pueblo Pablo Abelló Cornadó.

El Sindicato de Riego del Delta de Ebro anuncia que quedan expuestas al público en los bajos del Sindicato las listas electorales de las cinco zonas por si se ofrece á los interesados alguna reclamación. Al mismo tiempo convoca elecciones parciales de la 1.ª y 2.ª zonas el domingo 7 del actual. Las elecciones para la 3.ª y 4.ª zonas tendrán lugar el domingo 14, y la elección para la 5.ª el domingo 21. Convoca así mismo á Junta general ordinaria para el día 4 del próximo Febrero.

Boletín Religioso

Santos de hoy: San Rigoberto obispo. Santos de mañana: San Telesforo, papa.

Sección Oficial

Registro civil. NACIDOS: Baltasar Marqués Salvadó, María Ravés Farré. FALLECIDOS: Ana Mestres Capdevila, Apodaca, 26, 1 año. Rosa Gatell Bovet, S. Francisco 50 años. MATRIMONIOS: Ninguno.

Sección comercial

Movimiento del puerto. Entradas de ayer: De Huelva v. Grao, de 1010 ts., consignado al señor M. Solas. De San Carlos I. Teresa, de 30 ts., consignado al señor Mallol. De Ibiza pail. Dos Hermanos, de 78 ts., con azufre, consignado al señor Escandell.

Despachadas

Para Barcelona pail. Pepe, con lastre. Para G6neva v. Grao, con carga general.

SERVICIO DE FERRO-CARRILES

Table with train routes: Tarragona-Barcelona, Barcelona-Tarragona, Tarragona-Tortosa, Tortosa-Tarragona. Includes departure times.

Table with train routes: Tarragona-Tortosa, Tortosa-Tarragona. Includes departure times.

Sección telegráfica

Madrid, 3.

El conde de Romanones no ha negado la posibilidad de que cuando se reanuden las sesiones de Cortes lo sean por decreto y dando por terminada la primera legislatura.

De este modo—y esto lo dice el conde—se procederá a la elección de la nueva mesa, descartando al marqués de la Vega de Armijo sin necesidad de admitirle la dimisión.

Nos ha dicho también el ministro de la Gobernación, en contradicción con lo que ayer manifestó, que el Gobierno concede importancia a la actitud del marqués de la Vega de Armijo, por su calidad de político de altura. Sin embargo, cree que dicho personaje, amante del partido liberal, no se retirará de él por un asunto que no afecta a los principios de las doctrinas que siempre sustentó.

—El corresponsal de «La Tribuna» de Roma, ha celebrado una conferencia con el señor Moret, referente a la Conferencia de Algeciras. El presidente del Consejo se ha mostrado en extremo optimista respecto a su resultado. Dijo que opina que las sesiones durarán seis ó siete semanas, y que no solo no tendrá desagradables consecuencias, sino que servirá para impedir en mucho tiempo que se rompa el equilibrio europeo.

—Esta tarde, a las cinco, recibirá el conde de Romanones a una comisión del Círculo de la Unión Mercantil, para tratar de la cuestión de los consumos.

—Se dice que en el proyecto de ley sobre la reforma legislativa se dispone que los fiscales denuncien los delitos contra la Patria y el Ejército, pidiendo la revisión en caso de que el veredicto del jurado sea de inculpabilidad.

Los procedimientos serán sumarísimos y se impondrá el máximo de la pena, denegándose los sobreesimientos y rebaja de la pena.

—Se sigue fantaseando sobre la situación política.

Se habla de conferencias y reuniones entre políticos a las que ha asistido algún general y de la posibilidad de un nuevo Gabinete que por decreto haga la reforma del artículo 7.º del código de justicia militar.

Siguiendo la fantasía se llega a decir que en caso de que esto suceda así, el señor Dato presidiría un Gobierno sin Cortes y que las actuales serían luego disueltas por el señor Maura.

Los ministeriales, por el contrario, que el Gobierno será para fortalecer y afianzar el partido liberal en el poder.

Preguntado el ministro de la Gobernación sobre si el Gobierno pensaba dar por terminada la presente legislatura, contestó:

«Según venga. Todo se reduce a perder una sesión para el nombramiento de la Mesa, aunque siempre es bueno avisarlo para evitar mayor pérdida de tiempo.

Lo que hay es que nada se ha resuelto sobre el asunto.»

Como se ve, el ministro no negó la posibilidad de que tal cosa ocurra.

París, 3.

De Berlín telegrafían que en los centros de información de aquella capital se ha sabido que cuando Alemania trató de intervenir en Polonia, los socialistas rusos realizaron gestiones para promover la huelga general en el imperio alemán.

—Un despacho de Roma dice que la entrada del señor Giuliano en el ministerio de Negocios extranjeros se considera que es un hecho demostrativo de que Italia desea tomar una nueva orientación política en el Mediterráneo, y que tal designación tiene gran importancia en vísperas de la conferencia de Algeciras.

Dicho personaje ha pasado parte de su vida viajando por Africa y por Oriente.

El señor Tittoni entendía que el papel de Italia en la Conferencia de Algeciras debía ser el de simple espectador en la contienda franco-alemana. El nuevo ministro entiende que Italia debe representar en aquel acto un papel más activo y directo.

En todo caso, no hay duda de que las instrucciones dadas al delegado de Italia, señor Silvestrelli, son distintas de las que le había comunicado al interior Gabinete.

—La exploración polar en globo digno de ser encargada por varios periódicos norteamericanos al explorador Mr Belkman se efectuará en un globo sistema Santos Dumont.

Cierre de Bolsas

Madrid 3

Bolsin de Madrid.—Interior fin de mes, 79 02

Interior próximo, 00 00

Francos 26 15

Libras, 31 63

Empréstito nuevo, 98 80.

—Bolsa de París.—Exterior español, 93 05.

Acciones Norte, 171 00

Alicante, 104 50

Plata fina, 109 00

Bolsa de Madrid.—Interior contado, 88 00.

Fin de mes, 79 00.

Amortizable, 98 80.

Acciones Banco, 000 00.

Arrendataria Tabacos, 385 50.

Francos, 26 20

Libras, 31 63

Bolsin de Barcelona. Casino Mercantil, a las seis tarde.

Interior, fin mes, 79 57

Fin próximo, 00 00

Acciones Norte, 43 85

Alicante, 77 85

Orenses, 21 00

Colonial, 00 00

Colegio de Tarragona FUNDADO EN 1873 dirigido por D. Juan Vendrell Huguet MAESTRO SUPERIOR (MARTÍ ARDEÑA, 6)

Se halla situado en uno de los puntos más higiénicos de la capital, con espaciosas aulas para la enseñanza y un patio con vistas preciosas para el esparcimiento de los alumnos. El número de éstos está limitado a veinticinco por cada profesor. Se da la primera enseñanza elemental y superior y preparación especial para ingresar en a segunda enseñanza.

Se admiten alumnos internos, medio pensionistas, recomendados, externos y adultos por las noches todos a precios muy reducidos. El Colegio tiene aprobado el expediente de inspección.

Espectáculos

TEATRO PRINCIPAL

Función para hoy:

1.º Las zarzuelas Los Granujas, El chiquillo, Chateaux Margaax, El contrabando.

A las ocho y media.

EN VENTA

Lo están: Un Maset en el punto más elevado del Olivo con agua viva abundante, y cómoda casita de campo. Otro Maset en el extremo Oeste de la Rambla de San Juan contiene gran variedad de árboles frutales y espaciosa casa de recreo.

Dos casas, una de ellas recién restaurada, ambas con agua de pié y muy bien decoradas. Rinden el 6 por 100.

Otra casa en la Rambla de Castellar que asimismo rinde el 6 por 100 y una tierra huerta en el término de esta ciudad.

Todo a precios ventajosos. Informará D. Pedro Morlanes, Rambla de San Juan 68, 4.º, 6 San Agustín 17, entresuelo.

GRAN SALON

de peinar señoras

Ultimos modelos. Elegancia y economía, hallándose en este toda clase de postizos, perfumerías del país y extranjeras, tintes para el cabello en todos colores, etc., etc.

Especialidad en peinados para bodas y soirées.

Se enseña a peinar en pocas lecciones y a precios económicos.

Especialidad para quitar el vello.

Dirigirse a Rita Torrent, calle del Hospital, 136 salón para señoras, Barcelona.

Nota:—Las señoras de fuera la capital pueden dirigirse por correo para más detalles.

On parle français.

PILDORAS de Proto-Carbonato de hierro inalterable DEL D. BLAUD

Comprendidas en el nuevo Coder se emplean hace mas de 40 años por casi todos los médicos y con el mejor éxito para curar la clorosis (colores pálidos).

He aquí la opinión de los mas distinguidos médicos que las han experimentado.

« Desde 35 años que ejerzo la medicina he reconocido en las pildoras de Bland ventajas incontestables... »

« De todas las preparaciones ferruginosas que nos han dado los mejores resultados para el tratamiento de las afecciones cloróticas, las pildoras de Bland nos parece deben ocupar el primer lugar. »

—Dictionnaire universel de Médecine, t. II, page 99.

« Como prueba de autenticidad cada pildora lleva grabado así el nombre del inventor. —Precio 24 y 44 céntimos. »

En París, 8, rue Payenne. — En Madrid: por mayor, Agencia franco-española, Sordo, 81.

HARINA LACTEADA NESTLÉ

Contiene la mejor leche de vaca. Alimento completo para niños, personas débiles y convalecientes. Precio único: Ptas 1.75 el bote.

El Dr. VILANOVA, ex alumno de los hospitales de París, especialista de las enfermedades de la piel, cabello, venéreas y sífilíticas, ha trasladado su despacho a la calle Fontanella, 9, 1.º Barcelona. Instalaciones de rayos X, Radium, Electroterapia y Fototerapia cutáneas. Consulta de 11 a 1 y de 7 a 8.

GRAN CRIADERO DE CEPAS AMERICANAS

SE VENDEN de todas clases y de la mejor calidad a precios sumamente módicos, en el «Huerto Parra», situado en la carretera de Castellón, punto conocido por «Cuatro Carreteras». Para mas detalles, dirigirse al encargado del criadero D. José Brú, en el indicado «Huerto.»

Advertisement for 'GIBERT' medicine, 'LOS UNICOS VERDADEROS', 'GIBERT' purgative, 'GIBERT' for rheumatism, 'GIBERT' for skin diseases, 'GIBERT' for women's ailments.

Oficialas y aprendizas. Se necesitan en el taller de ropa blanca, Unión, 36.

AVISO. Se desean de dos a tres señoritas para prepararse por los estudios de la carrera del Magisterio. Para más informes dirigirse a la Rambla de San Juan, 41, 3.º 1.º

Advertisement for 'BEAUTÉ ET JEUNESSE' cream, 'CRÈME-ORIZA', 'NINON DE LENCLOS', 'LEGRAND, PARFUMEUR', '207, RUE ST HONORÉ, PARIS'.

El abogado D. Julián Nougues. Ha establecido su despacho: EN MADRID, calle del Conde de Aranda, 8, principal, derecha. Jarr de E. Pannas, Unión, 54.

SECCION DE ANUNCIOS

PASTILLAS SERRA

Son las mejores para curar la TOS y todas las enfermedades del aparato respiratorio...

A dos reales caja

Farmacia del Centro de MANUEL FONT

Rambla de San Juan, 57. Teléfono 43.-Tarragona

SERVICIOS DE LA COMPAÑIA TRASATLANTICA

Línea de Cuba y Méjico

El día 17 de Diciembre saldrá de Bilbao, el 20 de Santander y el 21 de Coruña el vapor

Alfonso XIII

directamente para Habana y Veracruz. Admite pasaje y carga para Costa firme y Pacífico con trasbordo en Habana...

Línea de New-York, Cuba y Méjico

El día 26 de Diciembre saldrá de Barcelona, el 28 de Málaga y el 30 de Cádiz el vapor

Montevideo

directamente para New-York, Habana y Veracruz. Combinaciones para distintos puntos de los Estados Unidos...

Línea de Venezuela-Colombia

El día 11 de Diciembre saldrá de Barcelona, el 13 de Málaga y el 15 de Cádiz el vapor

António Lopez

directamente para Las Palmas, Santa Cruz de Tenerife, Santa Cruz de la Palma, Puerto Rico, Habana, Puerto Limón...

Línea de Filipinas

El día 9 de Diciembre saldrá de Barcelona, habiendo hecho las escalas intermedias, el vapor

Alicante

directamente para Génova, Port-Said, Suez, Colombo, Singapore y Manila, sirviendo por trasbordo los puertos de la costa oriental de Africa...

Línea de Buenos Aires

El día 3 de Enero saldrá de Barcelona, el 5 de Málaga y el 7 de Cádiz, el vapor

P. de Satrustegui

directamente para Santa Cruz de Tenerife, Montevideo y Buenos Aires.

Línea de Canarias

El 17 de cada mes saldrá de Barcelona, el 18 de Valencia, el 19 de Alicante y el 22 de Cádiz el vapor

M. L. Villaverde

directamente para Tanger Casablanca, Mazagán, Las Palmas, Santa Cruz de Tenerife, Santa Cruz de la Palma, con retorno a Santa Cruz de Tenerife...

Línea de Fernando Póo

El día 25 de Enero saldrá de Barcelona y el 30 de Cádiz el vapor

San Francisco

para Fernando Póo con escala en Casablanca, Mazagán y otros puertos de Costa Occidental de Africa golfo de Guinea.

Línea de Tánger

Salidas de Cádiz: lunes, miércoles y viernes. Salidas de Tánger: martes, jueves y sábados.

Estos vapores admiten carga en las condiciones mas favorables, y pasajeros, a quienes la Compañia da alojamiento muy cómodo y trato esmerado...

AVISOS IMPORTANTES: Rebajas en los fletes de exportación. La compañía hace rebajas de 30 por 100 en los fletes de determinados artículos...

SERVICIOS COMERCIALES: La sección que de estos servicios tiene establecida la compañía, se encarga de trabajar en Ultramar los muestreros que le sean entregados...

Para más informes dirigirse a su agente en Tarragona DON EMILIO BORRAS, plaza de la Oza, 11

TARJETAS DE VISITA

En la imprenta de este diario se hacen desde una peseta el ciento.

Unión, 54.-Tarragona

RESTAURADORAS advertisement for women with stomach issues, mentioning Dr. Formiguer and various symptoms.

ACEITE PEPTONIZADO DE HIGADO DE BACALAO CON LECHE DE CARNICK advertisement, describing its benefits for digestion and health.

GRAN HOTEL CENTRAL advertisement for Paris, listing amenities like restaurants, salons, and rooms, and providing contact information.